

## Bate récord a abril el grano importado (Reforma 18/05/16)

Bate récord a abril el grano importado (Reforma 18/05/16) Por Moisés Ramírez Monterrey México (18 mayo 2016).-

Para completar su abasto, México importó 25.9 por ciento más de granos y oleaginosas en el primer cuatrimestre del año, respecto a lo que trajo en el mismo lapso del 2015. Sin embargo, en el caso particular de frijol, las importaciones crecieron hasta 165 por ciento, lo que ya encendió alertas, debido a la mayor dependencia alimentaria del extranjero. De enero a abril de este año, el País introdujo 10 millones 733 mil toneladas de granos y oleaginosas (2 millones 200 mil toneladas más), siendo el mayor volumen histórico importado para igual periodo desde el 2010, revela un reporte del despacho Grupo Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA), con base en cifras de la Dirección General de Aduanas. El reporte detalla que en maíz, trigo, avena, pasta de soya y aceite de soya, las importaciones crecieron 36, 25.6, 66.9, 30.9 y 18.2 por ciento, en ese orden, y en la misma base de comparación. Refiere que la mayor parte de esas compras provinieron de Estados Unidos. "Ésta es una situación muy grave y de alerta porque quiere decir que somos menos autosuficientes de lo que ya eramos", advirtió Francisco Chapa, vicepresidente de Comercio Interior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "Hasta antes de estos resultados, ya importábamos en promedio 45 por ciento de los cereales que consumimos". Juan Carlos Anaya, director de GCMA, explicó que el crecimiento de esas compras responde a menores precios internacionales de esos alimentos, provocadas por mayores inventarios y mayor producción, así como a menores cosechas en el País por daños climáticos y plagas, entre otras. Comentó que el alza de las importaciones de maíz y de los granos destilados secos (DDGs, por sus siglas en inglés) responde al crecimiento que ha tenido el sector pecuario. "En el caso del frijol, las 45 mil toneladas adicionales que se trajeron fueron por la menor cosecha que hubo este año por efectos climáticos y por la disminución de un 20.5 por ciento de su precio de compra", agregó Anaya. Abraham Montes, representante no gubernamental del Sistema Producto Frijol a nivel nacional, indicó que debido a los bajos precios mundiales de este alimento, importadores están mejorando sus ganancias trayendo frijol de Estados Unidos que no paga arancel. "Y también lo están trayendo con el cupo "Resto del Mundo", autorizado hace unos tres meses, y con el cual se puede traer frijol de Brasil, Nicaragua y Honduras, también sin arancel". Chapa, del CNA, explicó que, aún con el dólar caro, la importación de granos se ha hecho atractiva por la caída que desde hace dos años traen sus precios internacionales. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo